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「第82回全国学校歯科保健研究大会 
in 沖縄」出向報告
日時：平成30年12月６日（木）・７日（金）
場所：沖縄コンベンションセンター
「生き抜く力」をはぐくむ歯・口の健康

づくりの展開を目指して－学校歯科保健
活動のもつ教育力を考える－と題して開
催された。20年ぶりの沖縄開催であった。

１日目は沖縄県立南風原（はえばる）
高等学校 郷土芸能部によるオープニング
アトラクションからスタートし、表彰式
では日本歯科医師会会長賞を学校法人北
海道キリスト教学園 麻生明星幼稚園と札

幌市立定山渓小学校が受
賞し、奨励賞を札幌市立
新琴似北小学校と登別市
立登別小学校が受賞した。

基調講演では「児童生
徒が身につける長寿の秘
訣」と題し、星　旦二 首
都大学東京名誉教授が講
演された。シンポジウム
は「学校歯科保健活動のもつ教育力を考
える」をテーマとして、座長を安井利一 
明海大学学長が務め行われた。

２日目は幼稚園・認定こども園・保育
所部会、小学校
部会、中学校部
会、高等学校部
会、特別支援教
育部会の領域別

研究協議会が開催された。
「歯・口の健康づくり」への取り組みは、

自らの健康課題に気づきやすく、児童に
体験を通して解決に向かうプロセスを学
習させることができ、さまざまな健康課
題を主体的に解決していく力を育成でき
ることになると思われた。 （平山泰志 記）
未就業歯科衛生士支援リカバリー研修
セミナー
日時：平成30年12月８日（土） 
　　　午前10時より
場所：札幌歯科学院専門学校

このセミナーは離職中の歯科衛生士の
復職への不安を少しでも軽減し、再び臨
床の場で活躍していただくことを目的と
して平成22年度より開催されている。今
年度も知識や技術の確認・復習を希望さ
れた12名の方が参加され、午前中は講義

やスケーリング実
習 を 行 な っ た。 午
後 は、 シ ャ ー プ ニ
ングや歯面研磨実
習、口腔ケア実習・
材料取扱い実習を
行 な い、 最 後 の 閉
講式では受講者に
受講証明書が交付
された。

札 幌 歯 科 医 師 会
および札幌歯科学
院専門学校ではこ
のようなセミナーを通じて、離職してい
る歯科衛生士の復職支援に取り組み、歯
科医療機関での慢性的なスタッフ不足の
解消に少しでも役立ちたいと考えている。

 （高橋一行 記）

『北見医歯薬三師会新年会』
日時：平成31年１月19日（土） 
　　　午後６時より

場所：ホテル黒部
恒例の新年会が多数の来賓いただき、

武部　新 衆議院議員代理、道議会議員の
船橋賢二 議員、塚本敏一 議員、辻　直孝 
北見市長、菊池一春 訓子府町長、薬会社
関係を迎えて行われ、三師、政治家の垣
根を超えた交流が図られた。

特に菊池訓子府町長の挨拶の中で、１

件あった薬局がついに無くなったそうだ。
他の業種の店が無くなるのとは違い、町
へのダメージは大きい。また、介護保険
料も年々上がっていると話されていたの
が印象的だった。

個人的には、今まで何度もビンゴ大会
には参加しているが、初めて最初にあた
り良い一年のスタートが切れそうな予感

がした。 （丸子修史 記）北見
K I T A M I

「旭川市歯科医師会 新年交礼会」
日時：平成31年１月25日（金） 
　　　午後６時30分より
場所：星野リゾート OMO7旭川

三戸知史 旭歯会長の年頭の辞に始まり、
佐藤卓也 北海道上川振興局局長、西川将
人 旭川市長、藤田一雄 道歯会長よりご祝
辞を賜り、嵯城俊明 旭川薬剤師会会長の
祝杯、山下裕久 旭川医師会会長の音頭で
の万歳三唱にて閉会となった。

各賞受賞者の先生方の表彰も行われ、
和やかな雰囲気の新年交礼会となった。

 （今宮克明 記）

旭川
A S A H I K A W A

H30年度新年会
日時：平成31年１月19日（土）
　　　午後12時から午後５時

　　　（マージャン大会）
　　　午後６時から午後８時（新年会）
場所：新ひだか町 静内エクリプスホテル

今年はインフルエンザなどの体調不良
者が多く、例年より少ない16名の出席で
行われた。

西川会長の挨拶に始まり、麻雀大会の
結果報告及び表彰を行なった。優勝は西

川会長、準優勝は井上先生、３位は鎌田
先生だった。麻雀大会の優勝者が乾杯の
挨拶をするのが通例で西川会長の乾杯の
音頭の後、各会員それぞれに近況報告を
してもらった。

その後、各テーブル対抗のミニゲーム
大会を行ない終了した。 （谷本　亮 記）

日高
H I D A K A

札幌
S A P P O R O

平成30年度第９回理事会、忘年会
日時：平成30年12月21日（金） 
　　　午後７時より
場所：室蘭市東町 岩水亭　

室歯会理事会と忘年会を兼ねて行われ
た。仲川会長から「現執行部の任期も半
年となり来年は役員改選の選挙もありま
す。残された任期、会務のため来年もよ
ろしくお願いします。今年もお疲れ様で
した」と各理事へ感謝と労いの言葉があっ
た。

各理事より会務報告、専務報告があり、
協議事項が話し合われ、スムーズな進行
で理事会が進められた。なかでも次のゴー
ルデンウィークにおける救急当番の体制
について議論がなされた。その後今年の
反省点や来年の抱負、苦労話など食事と

お酒を交えながら大いに盛り上がった。
非常に有意義な今年最後の理事会を終え
各々二次会へと足を運んだ。

 （畠山雄一 記）
平成31年
一般社団法人室蘭歯科医師会新年会
日時：平成31年１月19日（土）
　　　午後６時30分より
場所：室蘭プリンスホテル

毎年恒例の室歯会の新年会が、室蘭プ
リンスホテルで行われた。来賓に堀井　
学 衆議院議員、山岡達丸 衆議院議員、青
山　剛 室蘭市長、伊藤嘉規 登別副市長、
紺野哲也 伊達市健康福祉部長、室歯管内
の道議会議員、滝口信喜 氏、中山智康 氏、
赤根広介 氏、千葉英也 氏らを迎え、室歯
会会員も含め盛大に開催された。三浦総
務部長の司会、飯渕副会長の開会の辞に
より始まり、来賓の紹介があった。

仲川会長から「明けましておめでとう
ございます。昨年１年間、ありがとうご
ざいました。平成最後の新年会となりま

す が、 こ の30
年間がどうだっ
たのか考えてみ
ると、歯科界に
とっては苦難の
時代だったので
はないかと思わ
れます。新しい
元号になります
が、明るい要素
はないかもしれ
ません。ただ、
これからは歯科
医 の 資 質 の 向
上、医科歯科連
携の充実、在宅
診療など取り組
むべきことは多
くあります。こ
れからも関係団
体の皆様のご協
力をいただきながら頑張っていきたいと

思います」と新年にあたり挨拶があった。
青山室蘭市長から新年の祝辞をいただ

き、仲川会長と来賓の方により鏡開きが
行われ、伊藤嘉規 登別副市長の乾杯で祝
宴が始まった。その後、所用により遅れ
てきた堀井衆議院議員、山岡衆議院議員
より祝辞をいただいた。昨年、開催場所
の都合でできなかった室歯新年会恒例と
なっている登別そば道場の手打ちそばが
今年は振る舞われた。余興では、宍戸福
祉厚生部長の仕切りで「格付けランキング」
が行われた。来賓の方や会員の先生方に
参加していただき、シャンパンや日本酒
を飲み高級なものを選んだり、手打ちそ
ばと乾麺のそばを食べ比べ手打ちそばを
当てるなど、難問が出され会場内は大い
に盛り上がった。とくに仲川会長が不正
解すると会場内には笑いが起こった。

野尻秀一 室蘭市医師会会長の万歳三唱、
塚田副会長の閉会の辞で宴を閉じた。帰
りには手打ちそばのお土産も用意され各々
持ち帰って行った。 （畠山雄一 記）

室蘭
M U R O R A N
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十歯会拡大役員会
日時：平成30年12月７日（金） 
　　　午後７時より
場所：はげ天

積雪・路面凍結により大変足元の悪い
中、理事者・相談役・道歯代議員・国保
組合会議員の先生方が一堂に会して、十
歯会拡大役員会が開催された。

大滝会長の挨拶に始まり、執行部から
会務報告・会計現況報告後、大熊支部長
より歯科国保組合会報告があった。続い
て十歯会相談役の有田修造 先生の発声で
乾杯となり、忘年会を兼ねた宴会へと移っ
た。

年末恒例の行事であり、今年もまた十
歯会役員と事務局・連携室のメンバーで
懇親を深め、楽しいひと時を皆で過ごした。 

 （南舘直人 記）
囲碁・将棋部忘年会
日時：平成30年12月14日（金） 
　　　午後７時30分より

場所：チャイニーズ ビア レストラン好（ハオ）
平成最後となる忘年会は、帯広市の歓

楽街の中心（？）であるグリーンビル２
階「チャイニーズ ビア レストラン 好（ハ
オ）」で開催された。

出席者は髙橋哲史 先生、阿部厚樹 先生、
成田安弘 先生、野江康郎 先生、船津三四
郎 先生、大和田三朗 先生、吉川修平 先生、
私こと松橋智史の８名だった。乾杯の後
は終始酣を維持し、同部会の忘年会はや
はり個室でやるべきでは（笑）…などと
思えるほどに、参加者全員が今年の厄払
いを済ませた一夜だった。興味の湧いた
方はご一緒にどうですか？ （松橋智史 記）

十歯会新年交礼会
日時：平成31年１月５日（土） 
　　　午後５時より
場所：北海道ホテル ２階「新雪の間」

正月明けの最初の週末に、恒例行事で
ある十歯会新年交礼会が開催された。大
滝会長の挨拶の後、来賓の米沢帯広市長、
清水道議より新年のご挨拶をいただき、
十勝町村会会長の高橋本別町長の乾杯で
開宴となった。

毎年の新年交礼会の楽しみでもある余
興は、今回は遠藤担当理事が率いる厚生
部員が、地元のご当地アイドルの二人を
交えて渾身のダンスパフォーマンスを披露。

昨年の音楽シーンを盛り上げた「U.S.A」
の “ ダサかっこいい ” 振り付けを見事に披
露していただき、大いに盛り上がった。
昨年末にかけて何回も練習を重ねたそうで、
成田担当副会長、遠藤担当理事と厚生部
員の皆様の努力には本当に頭の下がる思
いであった。

また、毎年恒例のビンゴゲームや競馬
ゲームも行われ、美味しい料理とお酒も
あって、参加された皆様が各々楽しい時
間を過ごした。最後に長谷川十勝歯科技
工士会会長の万歳三唱で閉会となった。

  （南舘直人 記）
特殊な対応を要する基礎疾患を有する患
者に関する歯科保健医療の研修会

（平成30年度 十勝会場）
演題：くちの終い方－不健康期間を

　　　どう支えるか？－
講師：菊谷　武 教授
　　　（ 日本歯科大学大学院生命歯学研究

科　臨床口腔機能学）
日時：平成31年１月19日（土） 
　　　午後３時より
場所：十歯会館 ２階 講堂

北海道障がい者歯科医療協力医制度更
新研修会の一つとして、道歯主催の標記
講演会が開催された。講師として口腔介
護・リハビリテーション分野の第一人者
である菊谷先生をお招きし、超高齢社会
で求められる歯科医療に関して講演いた
だいた。

高齢期において歯があるのは良いこと
か？との問題提起から始まり、自立・フ
レイル・要介護の各ステージに応じて求
めるアウトカムが異なるということ、また、
口腔運動機能低下は加齢とともに誰にも
必ず起こることであり、口がリスクとな
らないように早い段階から手を打つ必要

があると話され
た。

個人的には菊
谷先生の「訪問
診療はある意味
緊急避難的な処

置であり、外来診療中から訪問治療に備
えておくべきである」との言葉が印象的
であった。土曜日の午後という時間帯に
もかかわらず多数の聴講者で盛況であり、
この分野への関心の高さが伺われた。

 （南舘直人 記）

十勝
T O K A C H I

美唄三師会
日時：平成31年１月18日（金） 
　　　午後６時より
場所：美唄ホテルスエヒロ

標記日程で美唄三師会が開催された。

当日は大変、寒く大雪の影響もあったのか、
それぞれの会から総勢27名と例年に比し、
少し参加が少ない総会および講演会となっ
た。

井門 明 三師会会長（美唄医師会会長）
挨拶の後、三師会の今年度の活動報告お
よび来年度の予定事業について報告され
た。また、糖尿病の重症化予防の連携の
ための連携手帳啓発プレートの受付窓口
配置の依頼について、子ども医療費援助

（窓口負担の無料化）を求める要望書につ
いて、三師会合同で提出する件について、
報告があった。

今回の講演会は、薬剤師会が担当され、
花田病院薬剤部の増渕悠樹 先生が「医薬
品の安全使用のための業務手順の改定に
ついて」ということで行われた。増渕先
生がお子さんの頃、テレビやCMなどで子
役として活躍していた頃の経歴や、現在
の美唄での田舎生活の状況などから始ま

り、本題では、医薬品による医療事故の
事例などを紹介しながら、近年の安全管
理の在り方などについて、お話され、大
変楽しい講演会であった。

講演会の後は、孫　美歯会会長の乾杯
の後に懇親会が始まり、新入会員の挨拶
等もあり、１年に１回の集まりではあるが、
大いに盛り上がり、それぞれの会員の懇
親を深めた。 （川上譲治 記）

美唄
B I B A I

新年会
日時：平成31年１月19日（土） 
　　　午後６時より
場所：車屋源氏

新年会が開催された。いつもなら猛吹

雪の中、稚内に向かうのだが、今年は晴
天の中、快調に車を走らせた。しかしな
がら稚内市内に入ると吹雪。平成最後の
新年会の幕開けである。

冒頭に藤野会長より新年の挨拶と日歯
の選挙などの報告があった。また先日、
樋口俊夫 前当会会長が旭日双光章を受章
され、当会からお祝いが授与された。

今回の新年会では、複数の先生が日本
酒を差し入れてくださり、飲んだことの

ない芳醇な味わ
いに素晴らしい
新年の幕開けを
感じさせた。恒
例のビンゴ大会
で幕を閉じ、二
次会、三次会と

稚内市内を南北に移動して日本最北の街
で熱い夜は更けていった。

 （三浦佐和子 記）

稚内
W A K K A N A I

千歳歯科医師会 新年交礼会
日時：平成31年１月19日（土） 
　　　午後６時より
場所：恵庭市「刺身一番」

標記新年交礼会が開催され、参加者は
35名だった。今回は厚生部の緻密な計画
により座席指定となっていた。

髙木先生の司会で和田義明 衆議院議員
からの祝電が読み上げられ、新入会員の
田外智洋 先生の挨拶があった。

杉江会長のお話しがあり、後藤先生の
乾杯挨拶で開宴となった。刺身、寿司、蟹、
すき焼き、天ぷら、牡蠣などボリューム
のある料理とお酒を楽しみながらしばら
く歓談。

厚生部による伝言ゲームが始まり、４
チームに分かれ、３問やって勝利チーム

に賞品が！ 完全な正解はないまま、２問
終了時点で宮崎チームが20点獲得しリー
ド。最後の３問目の判定は松本さんの一
存で大谷チームが正解となり、逆転勝利
し賞品獲得した。

続いて お年玉争奪じゃんけん大会。各
自お年玉袋を手に２人ずつじゃんけんを

して最終勝者が
お年玉総取りと
なる！今年還暦
の中島先生は特
別に決勝戦まで
シード。勝ち上
がったのは清水
將 樹 先 生 で 中
島先生との決勝
あっちむいてホ
イでも圧倒的な
じゃんけんの勝
率で勝利し、32
人分のお年玉を
獲得した。

河井芳樹 先生の締めの乾杯で午後８時
終了となった。

伝言ゲーム、じゃんけん大会とも盛り
上がり、楽しい企画ありがとうございます。
とくに井口先生お疲れ様でした。

 （田村　基 記）
北広島市医科歯科合同新年会

日時：平成31年１月26日（土） 
　　　午後６時より
場所：札幌北広島クラッセホテル

標記合同新年会が開催された。
開会の前に昨年暮れに亡くなられた北

広島医師会会長 鈴木勝美 先生への黙祷が
行われた。最初に、歯科医師会の奥田会
長、続いて今回新たに会長になられた医
師会の對馬先生（對馬先生のご主人）か
ら挨拶をいただき、宮崎先生の乾杯の音
頭で開宴となった。

各テーブルには次々とおいしい料理が
運ばれ、お酒をいただきながら医師会の
先生方としばし歓談し、親睦を深めた。
宴会も盛り上がる中、須貝先生の司会で
恒例のビンゴ大会が始まり、皆さん賞品
を手にされていた。

最後に３月で歯科医師会を退会する大
谷先生より、締めの挨拶をいただき乾杯
で終宴となった。

恒例の麻雀大会では医師会に軍配が上
がった。 （平山　健 記）

千歳
C H I T O S E
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岩見沢三師会 新年交礼会
日時：平成31年１月29日（火） 
　　　午後７時より

場所：ホテルサンプラザ
今年は当会が幹事で57名の出席だった。

若い方の出席が少なく、顔ぶれはだいた
い同じという印象を受ける。前日から国
会が開催されているため、稲津　久 衆議
院議員、渡邊孝一 衆議院議員からのメッ
セージが代読された。松野　哲 岩見沢市
長からは当地区の医療情勢を含めた挨拶

があり、一層のご協力をお願いすると述
べられた。

乾杯のあとは、宿泊券・食事券・各種
グルメ・バリスタなどの豪華賞品をかけ
た “ ひらめきクイズ ” で、正解者には好き
な賞品を選択してもらい、目録が渡された。
全員一斉に前方のスクリーンを見つめて
考える状態がしばらく続き、「こんなに静

かな三師会は初めてだ」という声があが
るほどの真剣ぶりだった。

次に不正解などで余った賞品をめぐって、
“１～100の中から人とかぶらない大きな
数字を記入する”ゲームをした。次回幹事
の水島教之 薬剤師会副会長から「来年も
楽しめる企画を考えてみます」と閉会の
挨拶があった。 （久恒泰宏 記）

岩見沢
I W A M I Z A W A

技工士会・衛生士会合同新年会
日時：平成31年１月12日（土） 
　　　午後６時30分より
場所：グランド居酒屋富士

標記新年会が新年の顔合わせも兼ねて

執り行われた。一昨年より共催事業の一
つである「歯の健康まつり」が苫小牧市
主催の「健康フェスタとまこまい」で行
われるようになったため、以前に比べる
と歯科技工士会、歯科衛生士会との接点
が希薄になりがちである。それを払拭す
べく、親睦を深め、苫歯会への変わらぬ
協力をお願いする機会となった。

 （関　俊也 記）
新入会員オリエンテーション
日時：平成31年１月19日（土） 
　　　午後３時30分より
場所：グランドホテルニュー王子 
　　　コスモスの間

川村先生、作田先生、平沖先生、鈴木
先生の４名を迎えて、標記オリエンテー
ションが行われた。牛丸苫歯会会長の挨

拶から始まり、各理事から事業および活
動の概略について説明があった。

少しでも早く苫歯会に馴染んでほしい
ことから、積極的に苫歯会の事業に参加
していただければと思う。 （関　俊也 記）
表彰受賞祝賀会
日時：平成31年１月19日（土） 
　　　午後５時より
場所：グランドホテルニュー王子 
　　　若草の間

今年度さまざまな分野で表彰を受けた

会員に対し、苫歯会でも表彰を行うべく
標記祝賀会が行われた。今年度は北海道
歯科医師会終身会員表彰で野村克弘 先生、
八戸正己 先生が、苫小牧市自治貢献者表
彰で沖　次郎 先生、宮本雄一 先生が、白
老町定例表彰（教育貢献）で今野　博 先生、
柏村康治 先生がそれぞれ受賞された。

今後も苫歯会へのご指導、ご協力をい
ただけると幸いである。この度は受賞お
めでとうございます。 （関　俊也 記）

苫小牧
T O M A K O M A I

新春麻雀大会
日時：平成31年１月５日（土） 
　　　午後２時から午後５時
場所：いわない高原ホテル

毎年恒例の新春麻雀大会が、今年も例
年通りの吹雪の中、開催された。毎年酉
年が幅を利かせるこの大会、菊地先生が
３連覇を狙ったが６位に沈み、優勝争い
は壮絶な一騎打ちとなった。最後の半荘
で、ライバル中川先生に満貫直撃を食らい、
万事休すかと思われた２回り下の酉年長
澤が、オーラスで純チャンを仕上げ、1,500

点だけ上回り、初優勝を飾った。
道歯から榊　先生も参加してくださり、

例年余る15個の満貫賞も早々に無くなる
など楽しい大会となった。(長澤　稔 記)

成績は以下のとおり。
① ② ③ TOTAL

優勝 長澤　稔 ＋22,200 ＋4,700 ＋6,800 ＋33,700
準優勝 中川　徹 ＋5,000 ＋16,200 ＋11,000 ＋32,200
３位 西崎公一 ＋8,400 −13,900 ＋20,500 ＋15,000
４位 柏谷良雄 ＋14,500 −31,400 ＋12,500 −4,400
５位 練合哲哉 −12,600 ＋7,500 −800 −5,900
６位 菊地　亮 −9,000 ＋17,800 −17,000 −8,200
７位 榊　　隆 −16,600 ＋5,000 −3,700 −15,300
８位 國本隆明 −13,900 ＋1,700 −29,300 −41,500

新年会
日時：平成31年１月５日（土）　
　　　午後６時から午後８時
場所：いわない高原ホテル
出席者：柏谷、佐藤、練合、黒田、西崎、
　　　　菊地、森川、國本、中川、井筒、
　　　　山田、土方、高野、中村、長澤、
　　　　五十嵐 (敬称省略)　会員16名

　　　　道歯会 榊　常務監事 会員外１名
今年も雪が降

る中、新年会が
岩内で行われた。
ビンゴゲームで
は、榊　先生が
２回連続１位となった！最後に、会員一
人ひとりが新年の抱負を述べ、決意をあ
らたにした。 （五十嵐　豊 記）
平成30年度 ボウリング部 １月月例会
日時：平成31年１月15日（火） 
　　　午後８時から午後９時30分
場所：ファミリーボウル岩内

今年最初の月例会。初投げとなる者、
十分練習を行なってきた者、練習量がそ
の明暗を分けた。

優勝は土方先生が連覇を遂げた。練習
に行くと一日に12ゲームは投げ込むとい
う。

自身が用意した豚しゃぶしゃぶや餃子
を持ち帰った。次回は２月月例大会とな
る。

賞品よろしくお願いします。
 （伊藤　純 記）

① ② ③ HDCP
優勝 土方 201 198 208 43→38

準優勝 黒田 203 188 201 39→36
１位 伊藤 169 215 177 34→35
２位 山田 193 197 169 59→58
３位 長澤 203 169 161 27→33
４位 青山 189 198 244 31→24
５位 中村 158 180 213 42→44
６位 井筒 183 167 205 50→50
７位 土方（妻） 166 197 189 58→58

HDCP は先月までの平均 Ave と今回の
Aveとで平均Aveを出し200からの80％で
算出している。

後志
S H I R I B E S H I

第25回 函歯臨床研究発表会
日時：平成31年２月３日（日） 
　　　午前10時より
場所：函歯会館 2F 第一講堂

標記発表会が開催された。午前の部は
特別講演として、北海道がんセンター 口
腔腫瘍外科医長　上田倫弘 先生による「が
ん治療における歯科医師の役割」と題し
て講演をいただいた。がん患者治療にお
ける共通言語として「PS」（=Performance 
Status）・「BSC」（=Best  support ive 
care）・「AE」（=Adverse Event）などの医
科との連携時に知っておきたい言語とし
てご教授いただいた。また、口腔がんは
進行が早いため、口腔内で確認されてか

ら３か月後には末期
になっている症例も
少なくないとのこと。
迅速な対応を求めら
れている現状を知っ
た。

午後からは一般演
題として６名の先生
に発表していただい
た。
「国立函館病院歯

科口腔外科における
開設３年目の現状と
課題」と題して国立
病院機構函館病院歯
科口腔外科　白石剛
士 先生より発表して
いただいた。粘膜病
変を見つけ、２週間
後にまだ痛みを伴う
症状があるときは早
急に精検をするよう勧められた。今後の
課題として「口腔ケア」を看護師など医
療スタッフに周知させていきたいと述べ
られた。
「道南圏域の人口動態から考える認知症

高齢者への歯科治療について」と題して
カワムラ歯科クリニック　川村曜補 先生

より発表していただ
い た。2020年 に は
函館市31％、七飯町
36％、北斗市28％
が65歳 以 上 と 推 測
され、７人に１人が
認知症の時代となる
とのこと。認知症患
者へのアプローチと
して一度に複数人で
話しかけないことや、
意思の疎通が取れな
くなる前に口腔内環
境を整えておく必要
があるとのことだっ
た。
「年少な非協力児

の静脈麻酔下の歯科
治療　最近の動向」
と題して共愛会病院
歯科口腔外科　佐藤
雄治 先生より発表いただき、静脈内鎮静
法は浸麻が効いている２時間を目途に行
い、平均10歯位のCR充填、または多数歯
抜歯を行うとのことだった。
「印象採得から光学印象へ　～チェアサ

イドにおけるCAD/CAMの使い方」と題し
て吉田歯科口腔外科　村田真介 先生より

発表いただき、歯肉
縁下の印象は従来ど
おりの印象剤を使用
した方が良いとのこ
と。歯肉縁上にマー
ジンを作成する場合
の光学印象での補綴
物は、適合も良く、咬合調整もほとんど
必要ないとのことだった。
「下顎義歯の吸着」と題して木葉歯科医

院　木葉　篤 先生に発表いただいた。吸
着義歯作成には印象がとても大切で、舌
下ヒダ・舌の位置・頬粘膜の緊張・口唇
の緊張・上下顎提の位置が重要であると
のことだった。
「食道がん治療前の周術期口腔機能管理

を契機に発見された早期口腔がんの例」
と題して函館五稜郭病院歯科口腔外科　
宮手浩樹 先生に発表いただいた。抗がん
剤を使用すると、今まで無症状であった
粘膜は弱り、すぐに炎症を起こすとのこ
と。また、口腔がんは重複がんのリスク
が15％あり、そのほとんどが消化器や肺
に重複しているとのことだった。

質疑応答も活気にあふれ実に実りある
時間を過ごすことができた。明日からの
臨床に大いに役立てていきたい。

 （向山英明 記）

函館
H A K O D A T E
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地区代表者情報交換会
日時：平成31年１月19日（土） 
　　　午後３時より
場所：ANAクラウンプラザホテル釧路
地区代表者情報交換会が伊藤理事、髙
田理事司会のもと、釧路管内15地区内13
地区の代表者20名参加で行われ、大島副
会長の開会の挨拶で始まり、以下の協議
事項について話し合われた。
今年度の協議事項として
１、在宅歯科医療連携室事業について
２、フッ化物洗口の進捗状況について
３、各地域での保健活動と各自治体との
連携について

４、後期高齢者歯科検診事業について
５、歯科技工士・歯科衛生士の雇用問題
について

６、労務管理について
７、地域住民からの電話相談について
８、休日緊急歯科診療の運営について
以上８項目について、協議されました。

在宅歯科医療
連携室報告につ
いては、地域医
療伊藤理事から
報告があった。
地方にも相談
員を置くことで
連携をとり、今
後の地方での連
携室の在り方の
協議を行なった。活発な質問や意見があ
り、広い道東でのこの事業の遂行の難し
さを感じながら、協力して引き続き地域
医療に努めることで一致した。
フッ化物洗口の進捗状況は、学校歯科

長内理事から報告があった。釧路市内の
全校実施状況報告を行なった。厚岸地方
においても広がるように協議を行なった。
各地区代表者により地域における保健
活動と各自治体との連携において、問題
点など活発な意見と質問をいただき話し
合いが行われた。
後期高齢者健診事業については、岡田
専務理事から釧路市においての実施状況
報告があった。
歯科技工士・歯科衛生士の雇用問題と

労務管理につい
て、医療管理石
本理事から報告
があった。
地域住民から

の電話相談につ
いては、岡田専
務理事から報告、
注意喚起があっ
た。
休日緊急歯科

診療の運営につ
いては、鹿野理
事から運営状況
報告があり、釧
路市以外の先生にも協力をお願いした。

辻副会長の挨拶で閉会なり、今後も連
絡を密に、地域医療の質の向上に努めて
いきたいと考えている。 （髙田敬万記）
新年交礼会
日時：平成31年１月19日（土）
場所：ANAクラウンプラザホテル釧路
開会に先立ち、箏一音会主宰國澤秀一

氏、國澤恵理子氏による琴の演奏で新年
のお祝をいただいた。

大島副会長による開会の辞により平成
最後となる新年交礼会が開宴、岡田専務
理事司会により、来賓の紹介に続き、中
谷会長から「昨年は地震やブラックアウ
トなどで大変な年になりましたが、今年
は干支のイノシシに合わせて、明るい未
来へ前へ前へと進みましょう」と挨拶い
ただいた。
蝦名大也釧路市長から「行政、民間の

分け隔てなく、連携を密にしてシームレ
スに発展させていきましょう」と挨拶い
ただいた。
久島貞一釧路市医師会会長からは「地

域包括ケアなどで互いに手を取り合い前
進していきましょう」と挨拶いただいた。
乾杯の挨拶を阿部憲雄釧路薬剤師会副
会長にいただき、祝宴が始まった。
祝宴途中の余興は、佐藤宏幸先生の軽

快な司会進行で、三本和宏先生による釧
路歯科医師会70年の歩みのクイズが行わ
れた。
万歳三唱を清水　寛　釧路歯科技工士

会会長よりいただいた後、辻　副会長の
パフォーマンスによる閉会の辞で終宴と
なった。 （岡田泰宏記）

小樽デンタルゴルフ部新年会
日時：平成31年１月29日（火） 
　　　午後７時より
場所：小樽 山田屋
まだまだ厳しい寒さの中、標記新年会
が開催された。出席者７名と少し寂しい
会になるかと思ったが、始まってみると
ゴルフ談議で周りのお客さんの迷惑にな

るのではと思わ
れるほどに盛り
上がった。
４月から11月
まで８回の例会
日程を決め、お互いに今年も健康で楽し
くゴルフがプレーできるように乾杯して
お開きとなった。 （兵藤博昭記）
新年宴会
日時：平成31年２月２日（土） 
　　　午後６時より
場所：オーセントホテル小樽

原稿未着
（山口大樹記）

釧路
K U S H I R O

小樽
O T A R U

空知
S O R A C H I

6400954_D-news_03月号.indd   4 19/02/12   11:27


